
荣耀的伤痕 

弟兄姐妹们平安！新年快乐！期盼已久的圣诞新年假期，转眼之间就成

了昨日的旧梦。佳节已过，但还是希望这个节期给你带来很多快乐的时

光，留下很多美好的回忆。圣诞是一个喜乐的季节。但是对很多人来说，

这个圣诞节并不容易。很多弟兄姊妹正在病痛和艰难的里面。圣诞节就

像我们生活的任何一个阶段一样，有欢乐也有痛苦，有笑声也有眼泪，

有失望也有盼望，有忧伤也有安慰，有轻松也有沉重，有荣耀也有伤痕。 

没有人喜欢痛苦。有了痛苦，人们的第一个想法就是赶快把它除去。难

道痛苦就没有任何价值吗？有一位医生，名字叫 Paul Brand，是一个外

科医生，也是一个传教士。他花了很多时间在非洲去照顾那些麻风病人。

他说：即使我有除去疼痛的能力，我也不会那样做，因为疼痛的价值实

在是太大了。我更宁愿用我全部的能力，做我一切能做的事情，帮助那

些在疼痛里受苦的人。他讲到，麻风病的一个最大的伤害，就是它除去

了人体感觉到疼痛的能力。一个麻风病人，当他的脚受伤的时候，他不

会一瘸一拐的，因为他感觉不到疼痛，他觉得自己还很正常。他只是用

他受伤的腿继续走路，所以他的伤病也就不得休息，不得痊愈。 

疼痛有一种保护的功用，因为疼痛或痛苦告诉我们，有些事情不对劲了，

我们需要做一些调整和改变。疼痛有各种各样的形式，有身体上的疼痛，

感情上的疼痛，属灵上的疼痛。而美国人为了除掉疼痛不惜任何代价。

这就是为什么我们有那么多种的止痛剂，安眠药，镇静剂。有些是合法

的，也有一些是非法的。吸毒，就是为了除掉痛苦。很多人吸毒的目的

只是为了让自己变得麻木，好像进入了另外一个没有烦恼的世界。有些

人会酗酒，也是为了除去疼痛。一个喝醉的人，是不会感觉到痛苦的，

以为自己的所有烦恼都淹没在酒精里了。但是他们忘了，这些烦恼都会

游泳，它们在酒精里是淹不死的。为了除掉疼痛，我们现在使用的最大

的镇静剂之一就是互联网。网上有电视连续剧，有八卦新闻，武侠小说，

有虚幻世界里的一切。人们一天到晚泡在网上，就是因为他们不能够面

对自己，不能面对真实的生活，而宁愿活在一个虚幻的时空里面。 

很多时候，人们服用一个镇静剂，而他们真正需要的却是一位医生，一

位救赎主。痛苦的最大的价值，在于它启示我们要寻找帮助。耶稣复活，

进入天堂之后，依然保留着他身上的伤痕，那是他人性的一个见证。这

些伤痕告诉我们，尽管他是上帝，他也曾和我们一起受苦。他知道我们

的感受，他明白我们的需要。他要我们去谦卑真诚地寻求他，因为他能

帮助我们。你知道什么是伤痕吗？一个伤痕，就是一个已经被医治好的

创伤。当我们在这个世界上行走的时候，难免要遭受很多的伤害。耶稣



说，你可以到我这里来，你就会得痊愈。你也会留下一些伤痕。但是你

知道吗？当别人看见你的伤痕时，他们也会相信主耶稣基督。当你做见

证，耶稣已经医治你了，你展示你的那些伤痕，曾经是鲜红的，深深的，

流血的伤口，现在已经痊愈了，是耶稣基督的医治，别人就会相信你所

相信的那位救赎主。Adrian Roger 是另一位我非常喜欢的牧师。他和他

的太太曾经失去了一个儿子。当他们的孩子去世的时候，他们感觉就像

自己被钉在十字架上一样。伤口是这样的深，这样的痛，鲜血涌流。但

是他们把伤痛带到耶稣面前，耶稣就让他们得到痊愈。在那之后，那位

牧师的师母也可以去拥抱那些失去孩子的母亲们，给她们带来真实的安

慰。她可以这样帮助别人，是因为她有那样的伤痕，有那样的伤痛的经

历，但是她已经得痊愈了。 

你今天也在受苦吗？在你的生活当中，是不是有一个伤口，有一个问题，

有一个巨大的损失，让你觉得无法忍受吗？把你的伤痛带到耶稣的面前，

他会理解，他会关怀，他会医治，他自己也经历过同样的伤痛。把你的

创伤带到耶稣的面前，让他来医治你。然后，用你的伤痕，那痊愈的伤

口，为耶稣作见证，那将成为你最美好的见证。你的福分，不是你可以

一帆风顺的走过生活，感觉不到任何的痛苦，不是上帝保护你，像一个

母亲保护她的小宝贝一样，让你成为一个温室里的弱苗，而是上帝在风

雨当中与你同在，在痛苦之中与你同行。圣经说：因我们的大祭司，并

非不能体恤我们的软弱。他也曾凡事受过试探，与我们一样。只是他没

有犯罪。（来 4:15）在你的头脑当中，请你现在就想象一下复活的耶稣。

我希望你能够看见他在宝座上的荣耀，也看见他手上的伤痕。那些钉痕，

他要一直保存到永远。我希望你能够看见那带着钉痕的手，正向你伸出，

正向你召唤，就在此刻。难道你不愿意把你的手放在他的手里吗？希望

你能够对他说，谢谢你，耶稣！请你现在来拯救我吧。 

愿神赐给大家又一个平安美好的周末！ 

 韩珂 

 


